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Protokoll der Sitzung am Montag, 28.03.2022 

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr 

Sitzungsende: 21.00 Uhr 

Ort: Aula des Gymnasiums 

Protokollant: Daniel Oelbracht 

 

Anwesende Delegierte: Delegierte: Bruno Stojkovic, Lisa Kobiella, Henrik Giebels, 
Emilia Zambon, Niclas Thomé, Melin Atakay, Ediz Can Kaya, 
Georg Poppel, Lias Haldimann, Larissa Fehrekampf 

beratende Mitglieder: Finn Römisch, Timon Tiedtke,  
Max Müller, Alexandra Kunert 

entschuldigt fehlen: Laura Marienfeld, Leonie Kindler, 
Hischam Lazam 

sowie: Peter Burek (Jugendreferent der Stadt Haan),  

Daniel Oelbracht (Jupa-Koordinator) 

Gäste: Beigeordnete Annette Herz, Nadine Lütz (WLH),  
Janine Müller (Klimaschutzbeauftragte), Tim Feisel (CDU) 

 

 

1) Begrüßung und Einleitung 

Henrik Giebels begrüßte alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung.   

2) Protokoll der jüngsten Sitzung 

Das Protokoll war der Einladung zur Sitzung beigefügt und ist auch online nachzulesen. 
Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen zum Protokoll. 

3) Berichte  

3a) Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss (JHA) 

Lisa Kobiella berichtete vom Antrittsbesuch. In der Sitzung wurden unter anderem 
Spielflächen und Jugendtreffpunkte thematisiert. 

3b) Bericht aus dem Ausschuss für Bildung und Sport (BSA) 

Da Hischam Lazam bei der Jupa-Sitzung nicht anwesend war, musste sein Bericht aus 
dem BSA auf die Sitzung im April verschoben werden. 

3c) Bericht aus der AG Bachtal 

Lisa Kobiella und Henrik Giebels berichteten vom jüngsten Treffen der AG, in der es 
unter anderem um Einsparmöglichkeiten bei der Gestaltung des Bachtals ging. 
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3d) Bericht aus der AG Fahrradschutzstreifen 

Emilia Zambon berichtete über die Beratungen des Jupa zum umstrittenen Abschnitt 
des Fahrradschutzstreifens auf der Bahnhofstraße. Dazu trafen sich Jupa-Vertreter 
auch mit Sarah Wendel (Koordinatorin des Kinderparlaments) und formulierten 
gemeinsam die Stellungnahme. 

3e) Bericht vom Runden Tisch Klimaschutz (RTK) 

Emilia Zambon berichtete vom jüngsten Treffen, bei dem es unter anderem um die 
Earth Hour und diverse Workshops ging. Außerdem ist der RTK nun mit einem Account 
bei Instagram zu finden und dokumentiert die Aktivitäten („Klimaschutz Haan“). 

3f) Bericht von den Sammelaktionen für die Ukraine 

Henrik Giebels berichtete, dass insgesamt mehr als 2000 Euro bei den Sammelaktionen 
zusammengekommen sind. 

4) Vorstellung der Klimaschutzbeauftragten 

Janine Müller stellte sich und ihre Aufgaben bei der Stadt Haan vor. Eine davon ist die 
Mitentwicklung des integrierten Klimaschutzkonzeptes. Hier will sie Maßnahmen 
anstoßen und für die Beteiligung der Bevölkerung sorgen. 

Sie zählte auf, was in ihrem ersten Jahr bereits erreicht wurde. Es gab unter anderem 
folgende Meilensteine: Haan trat dem Klimabündnis bei, es gab 
Abfallvermeidungswochen, es wurden Fördermittel für die Umgestaltung des Schulhofs 
der Grundschule Mittelhaan beantragt, es gab eine kommunale Klimawette, Haan nahm 
an der Earth Hour teil, es wurden klimafreundliche Hausaufgabenhefte angeschafft, und 
es gab die Kindermeilen-Kampagne in den Kitas. 

Darüber hinaus wurde der Kohlendioxid-Fußabdruck der gesamten Stadt ermittelt. Dies 
soll helfen, verstärkt alternative Energien zu berücksichtigen und klimaschädliche Gase 
zu reduzieren. 

Zudem wurde in mehreren Arbeitsgruppen mit verschiedenen Schwerpunkten 
gearbeitet. 

5) Offener Brief zum Krieg in der Ukraine 

Henrik Giebels las den Offenen Brief der Dachverbände der Kinder- und 
Jugendgremien NRW, Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz, Hessen und Thüringen 
zum Krieg in der Ukraine vor. Danach stimmte das Jupa darüber ab, ob der Offene Brief 
auch vom Haaner Jupa unterzeichnet werden soll. 

Abstimmung dazu: 

10x Ja 

0x Nein 

0x Enthaltung 

6) Einrichtung einer AG Social Media  

Das Jupa richtete eine Gruppe für die Betreuung und Bespielung der diversen Social-
Media-Accounts ein, in der sich alle interessierten Mitglieder beteiligen können. 
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7) nächster Sitzungstermin 

Die nächste Sitzung findet am Montag, 25. April, um 19 Uhr im Gymnasium statt. 
Ausweichtermin ist Montag, 11. April.  

8) Verschiedenes 

Henrik Giebels berichtete, dass der Bürgerantrag zur Mensa der Gesamtschule 
abgelehnt worden ist. 

Für den Ausschuss für Bildung und Sport benennt das Jupa folgende Mitglieder als 
Vertreter: Larissa Fehrekampf, Finn Römisch. 

Die Beigeordnete Annette Herz berichtete über die Sperrung der Sporthalle 
Adlerstraße, wo Flüchtlinge aus der Ukraine untergebracht werden. Die Rede ist von 
145 Menschen. Es werden zudem Gastfamilien gesucht, die Geflüchtete aufnehmen 
können. Die Resonanz hierzu war bereits sehr hoch. Zudem wird über verschiedene 
Immobilien gesprochen, die für eine Unterbringung infrage kommen. Benötigt werden 
derzeit vor allem Spielsachen für Kinder. Die schulpflichtigen Kinder und Jugendlichen 
werden auf Klassen in den Grundschulen und weiterführenden Schulen verteilt. Die 
Stadt und der Verein Du Ich Wir organisieren Willkommenskurse. 

Es lagen Einladungen zu Sitzungen der Fraktionstreffen von CDU und WLH vor. Das 
Jupa will festlegen, wer die Treffen besucht. 

Die Sitzung endete gegen 20.30 Uhr. Für die Delegierten folgte im Anschluss noch ein 
Arbeitstreffen. 


